
 

...HUELVA ES UN CEMENTERIO NUCLEAR,

GRACIAS A LAS CENIZAS RADIACTIVAS DE

ACERINOX?

A finales de mayo de 1998, una nube de po-

lución radiactiva al cesio 137 atraviesa Eu-

ropa. Por todas partes, la alerta es dada. Ha-

rán falta dos semanas al Consejo de Seguri-

dad nuclear española (CSN) para reconocer

el origen de la polución. En Algeciras en el

sur de Andalucía, la fábrica Acerinox se de-

rritió en medio de toneladas de acero que pro-

venían de una carga de Rotterdam, una cáp-

sula de cesio 137, una sustancia radiactiva

altamente tóxica utilizada en la industria. El

humo se escapa en la atmósfera y más de 7

000 toneladas de material están contamina-

das. Pero en lugar de tratarlos como todos los

desechos radiactivos, son vertidos en medio

de la marisma, junto a los fosfoyesos,  a dos

pasos de Huelva, y recubiertos con arcilla. El

resultado: Greenpeace descubrió en octubre

las fugas de cesio 137 en un pequeño afluen-

te del rio Tinto. El Consejo de Seguridad

nuclear debió reconocer la mala gestión de

los desechos de Acerinox.

FUENTE: LE NOUVEL OBSERVATEUR

www.hebdo.nouvelobs .com/hebdo/paru t ion/

p20080221/articles/a367049-alerte_radioactive.html

Sabías que...

CENIZAS RADIOACTIVAS

    FUERA DE HUELVA YA !!!

EL SONEL SONEL SONEL SONEL SONADO FRAADO FRAADO FRAADO FRAADO FRACASO DEL 19 DE FEBREROCASO DEL 19 DE FEBREROCASO DEL 19 DE FEBREROCASO DEL 19 DE FEBREROCASO DEL 19 DE FEBRERO

La manifestación convocada por UGT el pasado día 19

de Febrero a favor de la industria apoyada por la FOE,

la AIQB, el Puerto, el Alcalde de Huelva y el PSOE,

fue un rotundo fracaso a pesar de los medios de comuni-

cación afines que trataron de magnificar la asistencia y

su repercusión.

Los participantes fueron aproximadamente unos 3.000

según la Policía Local y quienes la vieron, aunque la

Subdelegación habló de 7.000 y los convocantes de

15.000.

Especialmente patéticas fueron las declaraciones del

Subdelegado del Gobierno, Sr. Bago, quien a preguntas

de los periodistas sobre la diferencia de cifras dada por

los convocantes y la Subdelegación no tuvo otra ocu-

rrencia para justificar ambas que decir: “ que en el mo-

mento punta de la manifestación en la Gran Vía, si po-

dían ir unas 15.000 personas, aunque en la Plaza de las

Monjas ellos habían contabilizado unas 7.000”.

Lo que no explicó el Subdelegado del Gobierno es como

contaron 7.000 personas en una Plaza de las Monjas

con tan poquita gente y sobre todo y  aun aceptando sus

datos ¿en que punto concreto entre la Gran Vía y la Pla-

za de las Monjas desaparecieron las 8.000 personas de

diferencia.

“Hay un padecimiento, una especie de lepra en la memoria,
que difumina los recuerdos hasta desvanecerlos, hasta
hacerlos desaparecer. Para que llegue un día en el que
“vertido” sea sinónimo de pez, de mar, de ola. Para que
“fosfoyesos” equivalga a hierba, a planta, a árbol. Para que
llegue el día en que “contaminación” sea sinónimo de aire y

“depredación” de desarrollo. Habrá que recordarlo y repetirlo: la bolsa no está
antes que la vida”

(Parte del escrito leído por Juan Cobos Wilkins en la inauguración de la III Garbanzá)
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                               ¿TE L¿TE L¿TE L¿TE L¿TE LO  CREES?O  CREES?O  CREES?O  CREES?O  CREES?

Según el Presidente de la Empresa Nacional

    de Residuos Radiactivos (ENRESA),

             las cerca de 7.000 toneladas

                  radiactivas de cesio-137

                    depositadas en las marismas

                           de Mendaña

                    procedentes de Acerinox,

                   no tiene ningún riesgo

                           para la población

                          y que se le está dando

                     importancia por la proximidad

                                de las Elecciones.

Los socialistas de Huelva piden un plan de emergencia

contra los vertidos

LUIS E. SILES - El País - 09/01/1999

El portavoz adjunto del PSOE en el Ayuntamiento de Huelva, Antonio

Barrero, pidió ayer que se cree con urgencia un plan de emergencia

municipal, que coordine la actuación de todos los servicios de socorro

de la ciudad en caso de accidente químico. Los incidentes

medioambientales, provocados por las fábricas del Polo, se han

sucedido en Huelva durante todo el pasado año. El último, el más

importante, ocurrió el 31 de diciembre: la rotura de uno de los recintos

de las balsas de fosfoyesos -los desechos industriales acumulados en

la periferia de Huelva- ocasionó el vertido de 50.000 metros cúbicos

de agua ácida a la ría. La Junta elaboró en 1989 un plan de emergencia

del sector químico de Huelva, pero el Ayuntamiento carece de un

proyecto de esas características. «En Huelva existen riesgos

potenciales derivados de las industrias químicas, del transporte de mercancías peligrosas, de inundaciones, e

incluso esta ciudad se halla en las proximidades de una falla sísmica y ha conocido importantes terremotos a

lo largo de su historia. Y ante esta situación el alcalde del PP no ha hecho nada para prevenir el peligro»,

manifestó ayer Antonio Barrero. Balsas de fosfoyesos El dirigente socialista lamentó la existencia de las

balsas de fosfoyesos. En las marismas del río Tinto, a unos 500 metros de la capital, se acumulan 80 millones

de toneladas de fosfoyesos, que durante 30 años han depositado allí las empresas Fertiberia y Foret. «Huelva

nunca debió tener 1.200 hectáreas de terreno de fosfoyesos a su alrededor. Pero el 6 de septiembre de 1969 se

inauguró aquí la primera planta dedicada a la fabricación de fosfórico y entonces no se podía protestar, había

que callar. Ahora, los fosfoyesos ocupan una extensión de terreno que es el doble de la ciudad, que sólo tiene

600 hectáreas», dijo Antonio Barrero. El PSOE apoyará la solicitud del grupo municipal de Izquierda Unida

de que se celebre un pleno extraordinario dedicado exclusivamente al medioambiente.

Algún recorte antiguo de prensa...

¿Qué ha cambiado en Huelva para que el PSOE hoy defienda lo contrario?



A pesar
de todas

las alertas
el

Gobierno
andaluz

no se
mueve y
rechaza

emprender
un

estudio
epidemio-
lógico en

Huelva

¿SABÍAS QUÉ...?

La contaminación industrial multiplica los tumores

en Cataluña, Huelva y Asturias

El primer Atlas municipal de mortalidad por cáncer

en España, de 157 páginas, realizado por el Cen-

tro Nacional de Epidemiología del Instituto de

Salud Carlos III, que depende del Ministerio

de Sanidad, ha destapado grandes aglome-

raciones de casos en Cádiz, Huelva, Cata-

luña, Asturias o País Vasco, que sólo se

explican por la contaminación industrial.

En estas zonas, la probabilidad de con-

traer un cáncer de pulmón, laringe, teji-

do conjuntivo es hasta tres veces mayor

que en el centro de la Península. El estu-

dio fue presentado a los especialistas en

unas jornadas el pasado mes de julio.

FUENTE:ELPAIS.COM

¿SABÍAS QUE...?

El Acuerdo de 22 de marzo de 1991 para la

Recuperación de la Avda. Francisco

Montenegro para la ciudad de Huelva fue fir-

mado por la casi totalidad de las administracio-

nes públicas, de las fuerzas sindicales y políticas

del momento y entre ellas, la UGT, el PSOE y la

AIQB? ¿Por qué ahora se olvidan de este Acuerdo?

¿Y sabías que lo componentes que tienen los fosfoyesos

de las marismas como el uranio, el gas radón y el

cesio producen daños en los pulmones principalmen-

te y curiosamente este es un tipo de cáncer que afecta

de manera significativa a Huelva

¿SABÍAS QUÉ...?

El gobierno andaluz rechaza emprender un estu-

dio epidemiológico

El semanario francés Le Nouvel Observateur

publica un reportaje de Sandrine Morel con

el título "Los contaminados de Huelva". Se-

gún el prestigioso semanario, "en el cora-

zón de una de las reservas naturales más

bellas de España, los vertidos industriales,

auténticos nidos químicos y radioactivos,

habrían provocado numerosos casos de

cáncer". La revista, además afirma que "a

pesar de todas las alertas, el gobierno an-

daluz no se mueve"

Rechaza emprender un estudio

epidemiológico y remite a los 'llorones' a

los técnicos. ¿Qué hacer frente a las indus-

trias de Huelva, reagrupadas en el seno de

la poderosa Asociación de Industrias Quími-

cas y Básicas de Huelva (AIQB) cuya cifra

de negocios se eleva a seis mil millones de

euros? Este conglomerado ha proporcionado más

de un millón seiscientos mil euros en impuestos

'medioambientales' a la comunidad andaluza y con

sus 6.700 empleados directos, blande sin pesar el es-

pectro del paro".

FUENTE: LE NOUVEL OBSERVATEUR

Rincón gráfico...

Balsas de fosfoyeso

en las Marismas

del Tinto

Rotura perimetral
de la contención

de una balsa



Plataforma Mesa de la Ría
La Plataforma Mesa de la Ría es un colectivo ciudadano en el que se

integran organizaciones vecinales, sindicales, ecologistas, políticas y ciu-

dadanas en general; así como personas individuales, cuyos objetivos son:

1. Defender el cumplimiento de los acuerdos de 1991, firmado

por organizaciones sociales, políticas, empresariales e instituciones para

la recuperación de la Avda. Fco. Montenegro de Huelva, destacando la

determinación de no permitir la instalación de nuevas industrias en la

zona y la necesidad de recuperar de forma progresiva y paulatina ese

espacio para la ciudad.

2. Luchar con todos los medios a nuestro alcance por el derecho a

la salud y a vivir en un medio ambiente no agresivo, ambos amenazados

por la contaminación ambiental en la ciudad de Huelva.

3. Impulsar la creación y desarrollo de proyectos de ocio, cultura

y naturaleza en la Avda. Fco. Montenegro de Huelva, frente a posibles

planeamientos de viviendas que pudieran ser propuestos para esta zona.

4. Promover la búsqueda consensuada de alternativas a la acti-

vidad industrial en la Avda. Fco. Montenegro de Huelva, para que al

término del ciclo de vida de esas industrias se regenere la zona, dándole

un uso respetuoso con la salud y el medio ambiente, a la vez que genere

riqueza y empleo a los onubenses.

5. Denunciar públicamente la instalación de la nueva central

térmica de ENDESA en la Punta del Sebo de Huelva y tomar las medi-

das oportunas para que desaparezca, ya que vulnera el PGOU actual-

mente en vigor y los acuerdos de 1991.

6. Exigir al Ayto. de Huelva la convocatoria de un referéndum,

para definir democráticamente el futuro de la Avda. Fco. Montenegro de

Huelva, basándonos en la voluntad de las 20.000 firmas de onubenses

que así lo expresaron.

La consecución de estos objetivos son la única razón de ser de la

Plataforma Mesa de la Ría.

COMENTARIO SOBRE LA
REUNIÓN DEL

EUROPARLAMENTARIO
DE I.U., WILLY MEYER,
CON LA PLATAFORMA

MESA DE LA RIA.
El europarlamentario de IU,

Willy Meyer, en una reunión

mantenida con la Plataforma de

la Mesa de la Ría, donde se le

expuso por parte de ésta la alta

contaminación industrial que se

soporta en Huelva, anunció que

un grupo de parlamentarios eu-

ropeos visitará próximamente

Huelva y la marisma de

Mendaña con el objetivo de ela-

borar un informe y elevarlo al

Parlamento Europeo, de manera

que se exijan las acciones nece-

sarias para atajar esta situación.

En esta misma línea, comentó

que ha llegado el momento de

que Europa exija a las Adminis-

traciones que tanto en Huelva

como en Algeciras (dos puntos

negros en Andalucía en cuanto a

la mortalidad por cáncer) se lle-

ven a cabo estudios

epidemiológicos que indiquen de

manera certera de donde se de-

rivan los problemas de salud que

inciden gravemente en estas dos

provincias.

Algunas de las acusaciones

que se escuchan estos días

por Huelva tienen una

intencionalidad clara: con-

vertir al incipiente movi-

miento ambientalista en un

oportuno chivo expiatorio.

“Inseguridad jurídica”, dicen. Después de mierdear

hasta donde alcanza la vista las empresas van a irse, y

pretenden hacerlo cargando las culpas a los que cla-

man por una ciudad limpia y respirable. Enfrentan así

a los que comen de la industria y a los que quieren

respirar aire limpio, porque en ese contexto siempre

será más fácil hacer las maletas. O los maletines.

“Inseguridad jurídica” quiere decir que prefieren irse

a otros países, más al Sur, donde los trabajadores

son infinitamente más baratos, y las exigencias de

respeto al medio ambiente mínimas. “Inseguridad

jurídica” quiere decir que los convenios laborales y

la conciencia ecológica conseguidos con los años

son incompatibles con su ambición.

Pero sobre todo: los ciudadanos de Huelva no pode-

mos permitir que el previsible desmantelamiento de

la Industria haga una fractura en la convivencia. Y

en el sentido común. No podemos permitirlo.

Inseguridad jurídica
(Gonzalo Revilla /www.dosorillas.org)


